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ANOS

Newcastle: OMSA reconhece o
Brasil como país livre da doença
Uma boa e esperada notícia para o setor avícola brasileiro. 
O Ministério da Agricultura e Pecuária do Brasil anunciou a 
conclusão do prazo para o reconhecimento do estado do Rio 
Grande do Sul como livre da Doença de Newcastle. O anúncio 
ocorre 90 dias após a divulgação do fim do foco, registrado 
no mês de julho em uma granja no município de Anta Gorda, 
no Rio Grande do Sul. A suspensão cautelar e temporária 
das exportações de produtos avícolas permanece para 43 

mercados. A notificação foi feita à OMSA (Organização Mun-
dial de Saúde Animal), que é responsável por monitorar e 
certificar a saúde animal em nível global. A OMSA disse que 
o evento foi considerado encerrado depois do prazo e da 
aplicação da medida de stamping-out no único estabeleci-
mento afetado. Em entrevista ao Jornal O Paraná, o presi-
dente da ABPA, Ricardo Santin, se disse otimista ao rápido 
restabelecimento do comércio avícola.

l Geral 2

O grande volume de chuva em um curto espaço de tempo – 32 milímetros em apenas uma hora – que caiu na noite 
de quarta-feira (23) em Cascavel expôs, mais uma vez, um problema que vem sendo apontado pelos moradores 
de ruas próximas da nova Avenida Carlos Gomes. A água da chuva entra pelas casas e estabelecimentos, levando 
parte do material que estava nas vias para o prosseguimento da obra. Além disso, com o excesso de água, na Rua 
Rodrigues Alves, no Parque São Paulo, uma cratera chegou a ser aberta. Hoje (25), uma nova tubulação começa 
ser instalada a partir do cruzamento da Carlos Gomes com a Rua Prudente de Moraes, até o Parque Tarquínio. 
Ainda ontem (24), um novo temporal causou inúmeros transtornos em vários pontos da cidade.
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FC Cascavel tem 
dura missão em

Curitiba para seguir
na competição
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Mais problemas com
ventos e chuva forte
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CASCAVEL: TEMPORAL CAUSA DESTELHAMENTOS 

Carlos Gomes: Forte chuva alaga trechos 
e nova tubulação vai reforçar a drenagem  
Cascavel – O grande volume 
de chuva em um curto espaço 
de tempo – 32 milímetros em 
apenas uma hora – que caiu 
na noite de quarta-feira (23) 
em Cascavel expôs ainda mais 
um problema que vem sendo 
apontado pelos moradores de 
ruas próximas à Avenida Carlos 
Gomes há algumas semanas 
com as chuvas fortes. A água 
acabou entrando em algumas 
casas, levando parte do mate-
rial que estava nas vias para o 
prosseguimento da obra para 
as ruas, trazendo uma série de 
transtornos aos moradores. 

Na Rua Rodrigues Alves, no 
Bairro Parque São Paulo, uma 
cratera chegou a ser aberta em 
frente às residências devido à 
força da água da chuva, impos-
sibilitando moradores de entra-
rem em suas casas. Para tentar 
resolver o problema, a partir 
desta sexta-feira (25), a cons-
trutora que está fazendo a obra 
da nova avenida estará já tra-
balhando para fazer a abertura 
de uma nova tubulação, que 
vai começar no cruzamento 
da Avenida Carlos Gomes com 
a Rua Prudente de Moraes e 
seguirá até o Parque Tarquínio 
ligando ao rio. 

A afirmação foi feita na 
manhã desta quinta-feira (24) 
pelo secretário de Serviços e 
Obras Públicas de Cascavel, 
Sandro Rocha Rancy, que admi-
tiu o problema de drenagem em 
pontos próximos à obra da Car-
los Gomes. “Esta é uma situa-
ção que não pode acontecer e 
um ponto de preocupação da 
nossa parte. Recebemos muitos 
vídeos e relatos dos moradores 
que estão preocupados com a 
situação, por isso, já vamos ini-
ciar os trabalhos”, frisou Rancy. 

Ele explicou que em toda a 
obra foram colocados novos 
tubos de galeria de água plu-
vial seguindo o projeto da 
nova avenida e ligada a uma 
tubulação já existente que 
acabou não dando conta do 
volume de água. Além disso, 
em alguns pontos estourou o 
bueiro e arrastou o material 
que estava nas calçadas para 
a pista. “Precisamos captar a 
água antes que ela ganhe velo-
cidade e comprometa a nova 
estrutura da via e imóveis, 
principalmente aqueles que 
ficam abaixo do nível da rua”, 

exemplificou. 
Sobre o ponto específico 

da Rua Prudente de Moraes, o 
secretário disse que cada vez 
em que é aberta uma boca de 
lobo na Avenida Carlos Gomes, 
aumenta o fluxo de água nesta 
rua e que, portanto, o ser-
viço terá que ser simultâneo. 
“Vamos abrir as bocas de lobo 
na Carlos Gomes e refazer a 
tubulação na Prudente de 
Moraes para resolver o pro-
blema”, descreveu. 

Rancy explicou ainda que 
neste trecho já foi feita uma 
tubulação nova e ligada a uma 
galeria existente, mas que 
com o andamento das obras 
é que eles perceberam que 
não foi suficiente pelo volume 
de água que agora passa pela 
Carlos Gomes que foi alargada. 
“Temos também alguns adicio-
nais como o canteiro central 
que virou uma faixa de rola-
mento, ou seja, impermeabi-
lizamos mais e ainda tem a 
abertura das travessas da Car-
los Gomes, ligando o Parque 
São Paulo ao Maria Luiza, que 
trouxeram ainda mais água”, 
disse ele. 

Além disso, devido a todas 
essas modificações a água 
acabou ganhando velocidade 
nessas aberturas e com isso 
as bocas de lobo não deram 
conta de absorver essa água 
que acabou correndo também 
de forma superficial, agravando 
o problema em pontos específi-
cos, mas que segundo o secre-
tário não ocorreu devido a um 
erro de projeto, mas por conta 
do subdimensionamento da 
rede, já que existem em todo o 
trecho várias caixas de passa-
gem. Outra frente de trabalho 
estará no triângulo do Banco 
do Brasil, abrindo as bocas de 
lobo. 

 OUTRAS RUAS
Além das ruas do entorno da 

Carlos Gomes, outras ruas tive-
ram problemas com a grande 
quantidade de chuvas, entre 
elas, ruas próximas da Avenida 
Piquiri, obra que foi entregue 
há pouco tempo, Salgado Filho, 
Olavo Bilac e na Antonina. 
Sobre isso, Rancy disse que as 
equipes de engenharia estarão 
avaliando todos os pontos, para 
tomar as providências necessá-
rias para resolver os problemas. 

EM OBRAS 
A Avenida Carlos Gomes 

está em obras desde o dia 18 
de setembro do ano passado 
com prazo de entrega para o 
dia 18 de dezembro deste ano, 
com cerca de 65% de execução 
e o asfalto quase concluído, 

estando atrasada a colocação 
das calçadas. 

Ao todo, a obra vai custar o 
valor de R$ 51.144.674,40, mon-
tante que será pago com recur-
sos que foram emprestados ao 
Município pelo Banco Fonplata 
por meio do PDU (Programa de 
Desenvolvimento Urbano). 

Ela tem ao todo um total 
de 56 quadras, sendo que 
em todo o trecho, a base do 
asfalto foi refeita, assim como 
toda a pavimentação, galeria 
de água pluvial e trocada a cal-
çada para paver no prolonga-
mento em que a obra passa. A 
obra inclui ainda uma ciclovia, 
interligando com a Rua da Lapa 
e revitalização de um trecho 
da Rua Rio da Paz, local com 
intenso movimento de veículos 
próximo ao Terminal Sul. 

PROIBIDA CONVERSÃO
Na edição do último final de 

semana a reportagem do Jor-
nal O Paraná trouxe uma entre-
vista exclusiva com o secretá-
rio que afirmou que depois de 
pronta ela seguirá o modelo 
das três principais avenidas 
da cidade – Brasil, Tancredo 
Neves e Barão do Rio Branco – 
que tiveram mudanças consi-
deráveis depois de serem revi-
talizadas, com a proibição de 
retorno em toda a via, desde a 
Avenida Brasil até a Unioeste, 
sendo necessário o looping de 
quadra para acessar de um lado 
ao outro da avenida. 

Em toda ela foram abertas 
entradas das ruas que antes 
não existiam para que os 
motoristas possam atravessar 
de um lado ao outro por meio 
do looping de quadra – serviço 
que foi possível com a retirada 
do canteiro central, que era 
uma grande mureta em todo 
o percurso. No entanto, três 
entroncamentos estão ainda 
sendo estudados pela Sesop e 
a Transitar, para que seja defi-
nida a melhor forma de tráfego 
no local, já que são uniões de 
várias vias e o conjunto de 
vários semáforos, na região 
do Cemitério Central, na Rua 
Jaime Duarte Leal e no cruza-
mento da Rua Rio da Paz.  
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As chuvas registradas em Cascavel 
acompanhadas de fortes ventos, têm 
causado estragos. No início da tarde 
desta quinta-feira (24), a Escola Muni-
cipal Hermes Vezzaro, localizada no 
Bairro Santo Onofre, teve parte da 
cobertura arrancada pela ventania. 
Outros pontos da cidade também 
sofreram com quedas e destelhamen-
tos. As equipes da Prefeitura de Casca-
vel montaram uma força-tarefa, estão 
monitorando a situação, e em alerta 
para casos de emergência. A cobertura 
dos estragos está disponível no portal 
oparana.com.br
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Curitiba - O governador Rati-
nho Junior assinou ontem 
(24) a autorização para a 
abertura de um edital de R$ 
100 milhões para atender ins-
tituições de apoio a crianças 
e adolescentes. Com recursos 
do FIA (Fundo Estadual para a 
Infância e Adolescência), este 
é o maior edital já lançado no 
Paraná para este tipo de ativi-
dade. O objetivo é de que os 
recursos possam beneficiar 
entidades de todo o Estado 
com projetos sociais, educa-
cionais, culturais ou esporti-
vos, com a compra de equipa-
mentos, obras nas estruturas 
físicas das instituições ou na 
capacitação de profissionais.

“Estas entidades funcio-
nam como uma lupa, olhando 
com muita atenção e cuidado 
para aqueles que estão em vul-
nerabilidade. Por isso, precisa-
mos dar a oportunidade para 
que elas se fortaleçam, façam 
reformas necessárias, con-
tratem pessoas capacitadas 
e desenvolvam projetos que 
podem mudar muitas vidas. 
Este edital reforça a parceria 
do Governo do Estado com o 
terceiro setor, dando capilari-
dade às ações sociais”, disse o 
governador.

O edital prevê que as ins-
tituições possam se inscrever 
projetos em seis eixos diferen-
tes de atuação: Direito à Vida 
e à Saúde; Direito à Liberdade, 
Respeito e Dignidade; Direito à 
Convivência Familiar e Comu-
nitária; Direito à Educação, Cul-
tura, Esporte e Lazer; Direito à 
Profissionalização e Proteção 
no Trabalho; e Fortalecimento 
das Estruturas do Sistema de 
Garantia de Direitos.

Cada projeto selecionado 
poderá receber entre R$ 100 
mil e R$ 300 mil, e cada orga-
nização poderá se inscrever 
um projeto por linha, com 
um limite máximo de R$ 1,8 
milhão por instituição. Os 
valores serão deliberados pelo 
CEDCA (Conselho Estadual dos 
Direitos da Criança e do Ado-
lescente), órgão que é vincu-
lado à Secretaria de Desenvol-
vimento Social e Família. “Este 
é um edital muito amplo, que 
atende às necessidades destas 

Londrina
Em Londrina, segundo o 
levantamento do Paraná 
Pesquisa, Tiago Amaral 
(PSD) aparece com 55,6% 
e Maria Tereza (PP) com 
44,4% dos votos válidos. No 
levantamento espontâneo, 
Tiago Amaral e Maria Tereza 
aparecem empatados 
tecnicamente dentro da 
margem de erro — que é 
de 3,5% para mais ou para 
menos. Tiago foi lembrado 
por 34,8% dos londrinenses 
e Maria Tereza por 29,9%. 
Indecisos somaram 28,6%.

Ponta Grossa
A corrida pela prefeitura 
de Ponta Grossa, nos 
Campos Gerais também 
está totalmente aberta, 
pelo que aponta a pesquisa 
Radar Inteligência. A atual 
prefeita Elizabeth Schmidt 
(União Brasil) aparece com 
48,4% das intenções e 
Mabel Canto (PSDB) somou 
51,6% dos votos válidos, 
uma diferença de apenas 
3,2 pontos percentuais, 
para uma margem de erro 
estimada de 4%.

Não tem preço
O presidente da Câmara 
de Paranaguá, Fábio 
dos Santos (PSDB), e os 
vereadores Renan Brito 
(PP) e Bruno do Idamir 
(PP), foram alvos de uma 
operação da Polícia Federal 
que apura um esquema 

Eleições 2024
Neste domingo (27) será realizado o segundo turno das 

eleições municipais em 51 município brasileiros, no 
Paraná, três cidades terão disputa: Curitiba, Ponta Grossa 

e Londrina. Os institutos de pesquisa divulgaram os últimos 
levantamentos antes do pleito. Em Curitiba, a sondagem 
do Paraná Pesquisas indica que Eduardo Pimentel (PSD) 

está na frente de Cristina Graeml (PMB). Pimentel aparece 
na estimula com 48,8%, contra 41,2% de Cristina. Na 
pesquisa espontânea, quando não são apresentadas 
nomes aos entrevistados, Pimentel tem 35,3%, contra 

31% de Cristina. Neste cenário, os candidatos apresentam 
empate técnico, dentro da margem de erro de 3,3% para 

mais ou para menos. A pesquisa foi registrada no TSE sob 
o número PR-07180/2024.

Boulos sem Lula
O presidente Lula (PT) desistiu de ir para São Paulo no 

fim de semana para os atos de campanha com Guilherme 
Boulos (Psol) programados para sábado (26). Com isso, 
o presidente também não irá a São Bernardo do Campo 
(SP) para votar no 2º turno no domingo (27). A Secom 

(Secretaria de Comunicação Social) informou que a decisão 
foi do próprio do presidente que não é obrigado a votar por 
ter 78 anos. O “acidente no banheiro” também pesou na 

decisão do petista. 

de compra de votos na 
eleição de 2024. A ação foi 
batizada como “operação 
Voto Não Tem Preço”. 
Agentes da PF cumpriram 
oito mandados de busca e 
apreensão, sendo três deles 
na Câmara Municipal.

Câmara se 
manifesta
A Câmara de Paranaguá 
divulgou uma nota sobre 
a operação da Polícia 
Federal. O legislativo 
confirmou que as ações 
dos agentes da PF se 
concentraram nos gabinetes 
dos parlamentares, “a fim 
de dar continuidade às 
investigações a respeito 
de supostas ilicitudes que 
teriam sido praticadas 
durante o último pleito 
eleitoral”. A nota cita ainda 
que o legislativo municipal 
colaborou com a Polícia 
Federal “a fim de facilitar a 
obtenção do êxito esperado 
na diligência”.

Moro defende
O senador Sergio Moro 
(União Brasil) publicou 
nas redes sociais uma 
mensagem de defesa à 
candidata à prefeita de 
Curitiba, Cristina Graeml. 
“Quero registrar o meu 
repúdio à utilização da 
máquina pública e aos 
ataques desleais do 
sistema contra a candidata 
Cristina Graeml. Inaceitável 
e imoral”, escreveu Moro.  

Oficina de capacitação
Para ajudar as instituições a acessarem o edital, que será publicado 

nas próximas semanas, o Governo do Estado também organizou uma 
oficina de capacitação das entidades, para que elas sejam orientadas 
sobre os projetos e os trâmites burocráticos para aplicar ao edital. O 
objetivo é de que os recursos cheguem também a instituições que nunca 
tiveram acesso a editais como este. “Para isso, estamos à disposição 
para mostrar a elas como montar um plano de trabalho, juntar um orça-
mento ou até acessar os sistemas para apresentarem suas propostas”, 
disse a presidente do Conselho.

As instituições que quiserem apresentar projetos precisam comprovar 
experiência prévia na realização de atividades de apoio a crianças e ado-
lescentes e certidões de regularidade fiscal, entre outros documentos. 

Paraná lança seu maior 
edital de projetos voltado 
a crianças e adolescentes

instituições para que elas pos-
sam ampliar seus atendimen-
tos. Os recursos poderão ser 
usados, inclusive, para custeio 
das organizações, bem como 
para compra de móveis, equi-
pamentos ou veículos”, afir-
mou o secretário de Desen-
volvimento Social e Família, 
Rogério Carboni.

IMPACTO
Os recursos serão funda-

mentais para que muitas ins-
tituições desenvolvam proje-
tos que não poderiam sair do 
papel sem a ajuda do Estado. 
A estimativa de é que mais 
de 500 entidades acessem os 
recursos. “Nós estamos acostu-
mados a fazer rifa, fazer bingo 
beneficente, vender pastel, 
entre outras coisas, para arre-
cadar fundos. Um edital como 
este abre nossos horizontes 
com uma gama de possibili-
dades muito maior”, afirmou o 
vice-presidente da Federação 
das APAEs do Paraná Werther 
Fontes da Silva,

A instituição Criança de 
Valor, de Foz do Iguaçu, no 
Oeste do Estado, é uma das 
organizações que pretende 
apresentar projetos pelo edital. 

A entidade atende 130 crian-
ças atualmente. Com os recur-
sos, a expectativa é de apoiar 
mais 50 crianças que estão na 
lista de espera da organização. 
“Hoje estamos restritos a uma 
comunidade, próxima à fron-
teira. Queremos ampliar a mais 
regiões da cidade. Estes recur-
sos nos ajudariam muito a cum-
prir esta missão, suprindo duas 
grandes necessidades nossas, 
que são a adequação das nos-
sas estruturas físicas e investi-
mento nos recursos humanos 
da instituição”, disse a coor-
denadora da Criança de Valor, 
Josiane Voidginski.

Além de investimentos e 
custeio, os projetos também 
podem prever oficinas especí-
ficas, ações voltadas à saúde 
mental, medidas relacionadas 
ao acolhimento de crianças e 
adolescentes, reforço escolar, 
aulas de teatro e música, entre 
vários projetos. “São projetos 
que podem tanto ampliar a 
atuação das instituições, como 
oferecer novos serviços que 
se somem às atividades que 
já são desempenhadas por 
elas”, explicou a presidente 
do CEDCA/PR, Juliana Muller 
Sabbag.

 AEN 
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Cascavel – O Ministério da 
Agricultura e Pecuária do Bra-
sil anunciou a conclusão do 
prazo para o reconhecimento 
do estado do Rio Grande do 
Sul como livre da Doença de 
Newcastle, uma importante 
atualização que pode voltar 
a dar fôlego ao comércio de 
produtos avícolas. O anúncio 
ocorre 90 dias após a divulga-
ção do fim do foco, registrado 
no mês de julho em uma granja 
no município de Anta Gorda, 
no Rio Grande do Sul. A sus-
pensão cautelar e temporária 
das exportações de produtos 
avícolas permanece para 43 
mercados.

A notificação foi feita à 
OMSA (Organização Mundial 
de Saúde Animal), que é res-
ponsável por monitorar e cer-
tificar a saúde animal em nível 
global. A OMSA disse que o 
evento foi considerado encer-
rado depois do prazo e da apli-
cação da medida de stamping-
-out no único estabelecimento 
afetado, que inclui o abate de 
animais infectados e casos 
suspeitos.

O secretário de Relações 
Internacionais, Luís Rua, reve-
lou que o governo brasileiro já 
se posicionou junto aos paí-
ses que impõem restrições 
ao estado, solicitando a rea-
bertura dos mercados. Essa 
movimentação é determi-
nante, visto que o Rio Grande 
do Sul é uma das áreas mais 
afetadas pelas restrições, que 
resultaram em suspensões 
temporárias das exportações 
de produtos avícolas.

Em entrevista concedida à 
equipe de reportagem do Jor-
nal O Paraná, o presidente da 
ABPA (Associação Brasileira 
de Proteína Animal), expres-
sou otimismo em relação 
ao rápido restabelecimento 
do comércio avícola. Santin 
enfatizou que a expectativa é 
particularmente alta entre os 
exportadores da região Sul, 
que enfrentaram perdas sig-
nificativas devido à situação 
anterior. A restauração do sta-
tus de livre da Doença de New-
castle é vista como um passo 
importante para a recuperação 
da confiança dos mercados 
internacionais.

 GILSON ABREU / AEN 

Organização Mundial da 
Saúde Animal declara fim da 
Doença de Newcastle no Brasil

Exportadores projetam US$ 880 mi em negócios
Encerrada na quarta-feira (23), a participação das agroindústrias 

exportadoras de carne de frango, carne suína e de ovos na SIAL Paris 
2024 projeta a consolidação de negócios milionários, de acordo com a 
Associação Brasileira de Proteína Animal (ABPA). Conforme projeções 
apresentadas pelas empresas, os contatos realizados durante o evento 
deverão gerar mais US$ 880 milhões em exportações para as agroin-
dústrias brasileiras. Apenas durante os cinco dias da SIAL Paris, foram 
consolidados US$ 126,7 milhões em contratos de exportação.

Além disso, a Secretaria 
de Relações Internacionais já 
iniciou o processo de comu-
nicação da nova classificação 
aos mercados que ainda man-
têm restrições. A ABPA desta-
cou o trabalho realizado pelo 
ministro da Agricultura, Carlos 
Fávaro. “O esforço conjunto 
para superar esse desafio é 
um reflexo da importância da 
avicultura para a economia 
do Brasil, especialmente em 
regiões onde a produção aví-
cola é uma das principais ati-
vidades econômicas”, enfatiza 
Ricardo Santin.

A Doença de Newcastle, que 
afeta aves, pode causar perdas 
econômicas significativas para 
a indústria avícola. Com a cer-
tificação, o Brasil espera que 
os mercados voltem a se abrir 
rapidamente, permitindo que 
os produtores do Rio Grande 
do Sul retomem suas exporta-
ções e compitam de maneira 
justa no mercado global.

“A superação desse desa-
fio é um marco importante 
não apenas para os aviculto-
res do Rio Grande do Sul, mas 
para toda a indústria avícola 
brasileira. A recuperação do 
status de livre da Doença de 
Newcastle sinaliza um com-
promisso com a sanidade ani-
mal e a segurança alimentar, 
além de reforçar a posição do 

Brasil como um dos principais 
fornecedores de produtos aví-
colas no mercado internacio-
nal”, concluiu o presidente da 
ABPA. A expectativa é que, em 
breve, os embarques de pro-
dutos avícolas do Rio Grande 
do Sul voltem a fluir, trazendo 
alívio e esperança para os pro-
dutores da região.

DOENÇA E TRANSMISSÃO
A Newcastle é uma doença 

causada por vírus que afeta 
aves domésticas e silvestres. 
Quando infectadas, as aves 
apresentam sinais respirató-
rios, nervosos e digestivos. A 
taxa mortalidade é variável, 
mas pode chegar a 100% do 
plantel. A doença não tem tra-
tamento. O lote deve ser elimi-
nado para evitar a propagação 
para outras propriedades e 
granjas. Os sintomas nas aves 
são: Anorexia (falta de apetite); 
espirros; respiração ofegante; 
corrimento nasal e ocular; asas 
caídas; dificuldade de loco-
moção; pernas distendidas; 
torção de cabeça e pescoço; 
depressão; falta de apetite; 
diarreia aquosa e esverdeada.

A transmissão que ocorre 
entre as aves é por aerossóis 
(gotículas das secreções respi-
ratórias) que se espalham facil-
mente no ar; as fezes das aves 
doentes também contêm vírus. 

O status é um passo importante para a recuperação 
da confiança dos mercados internacionais

Pinheirão
O governador Ratinho 
Júnior (PSD) anunciou a 
desapropriação do terreno 
onde fica o Estádio do 
Pinheirão, em Curitiba, 
para construir um Centro 
de Convenções. A proposta 
é colocar o Paraná na 
rota dos grandes eventos 
internacionais. A obra, 
segundo Ratinho Junior, será 
mais um legado para os 
próximos anos – somando-se 
ao Museu Pompidou (Foz do 
Iguaçu) e a Fábrica de Ideias 
(Curitiba). “O projeto abrange 
uma arena de eventos, um 
centro de exposições para 
até 25 mil pessoas e um 
complexo comercial, com 
setor hoteleiro e boulevard 
com restaurantes e 
academia”, explica Ratinho 
Junior.

Restituição de IR
A Receita Federal (RF) 
liberou nesta quinta-feira 
(24) a consulta ao 6º lote 
de restituição do Imposto de 
Renda 2024. A verificação 
pode ser feita no site da 
Receita Federal. No Paraná, 
19.926 contribuintes estão 
contemplados, somando 
R$ 38,7 milhões a serem 
restituídos. Os pagamentos 
serão feitos a partir de 31 de 
outubro.

Vacina
A Secretaria Estadual de 
Saúde recebeu 96,6 mil 
doses da vacina contra 
a covid. O imunizante é 
destinado para a população 
acima de seis meses, o 
mais atual em utilização 
no combate à doença, ao 
proteger contra a variante 
XBB 1.5, que faz parte 
das variantes atualmente 
circulantes do SARS-CoV-2. 
Atualmente a vacinação 
abrange crianças de seis 
meses a menores de 

Orçamento
Após o segundo turno, as câmaras de vereadores e 
Assembleia Legislativa se voltam para a votação do 

orçamento de 2025. O volume das propostas orçamentárias 
na ordem do Estado e das sete principais cidades do Paraná: 
R$ 78,7 bilhões (Estado), R$ 14,5 bilhões (Curitiba), R$ 3,9 
bilhões (São José dos Pinhais), R$ 3,5 bilhões (Londrina), R$ 
3,2 bilhões (Maringá), R$ 2,3 bilhões (Cascavel), 2,2 bilhões 
(Foz do Iguaçu) e R$ 1,9 bilhão (Ponta Grossa). O orçamento 
deve ser votado até a última sessão legislativa do ano, o que 

deve ocorrer na terceira semana de dezembro.

cinco anos, como parte 
da vacinação de rotina, e 
adultos elegíveis.

Trabalho infantil
Na região sul, 193 mil 
crianças e adolescentes 
com idade entre cinco e 17 
anos estavam em situação 
de trabalho infantil em 
2023, uma queda de 29% 
em relação a 2022, aponta 
o IBGE. No país, 1,6 milhão 
de crianças e adolescentes 
estavam nesta situação em 
2023. No PR, SC e RS 3,8% 
dos jovens se encontravam 
em situação de trabalho 
infantil. Entre as cinco 
regiões, apenas o Sudeste 
(com 3,3%) apresentava uma 
proporção menor. Já a região 
Norte, com 6,9%, ficavam 
com o pior resultado do país.

Seguro obrigatório
O Governo do Paraná 
anunciou que não realizará 
a cobrança do novo Seguro 
Obrigatório para Proteção 
de Vítimas de Acidentes 
de Trânsito (SPVAT) junto 
ao IPVA e o licenciamento 
de 2025. Agora, cabe à 
Caixa Econômica Federal 
definir a forma para realizar 
a cobrança do seguro no 
Paraná. De acordo com o 
Detran/PR, atualmente são 
8.528.604 veículos ativos no 
Estado. 

Isenção de IPVA
Nesta semana, o governador 
Ratinho Junior também 
anunciou que o Governo 
do Estado encaminhará à 
Assembleia Legislativa do 
Paraná (Alep) um projeto de 
lei para isentar motocicletas 
de até 170 cilindradas do 
pagamento de IPVA a partir 
de janeiro de 2025. A medida 
beneficiará mais de 732 
mil veículos, representando 
77% da frota tributável de 
motocicletas do estado.
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Brasília – O Congresso Nacio-
nal deverá votar nos próximos 
dias novas regras para dar 
mais transparência à execu-
ção das emendas parlamen-
tares ao Orçamento. O Legis-
lativo e o Governo Federal 
devem concluir ainda nessa 
sexta-feira (25) o projeto de lei 
complementar que vai regu-
lamentar a questão. Até o fim 
do ano, também precisam ser 
aprovados o projeto das dire-
trizes orçamentárias e o pró-
prio Orçamento para 2025. 

Na noite de quarta-feira 
(23), os presidentes do Senado, 
Rodrigo Pacheco, e da Câmara, 
Arthur Lira estiveram reuni-
dos com o presidente do STF 
(Supremo Tribunal Federal), 
Luís Roberto Barroso, com o 
ministro Flávio Dino e com 
o advogado-geral da União, 
Jorge Messias, para definir 
como serão as mudanças nas 
regras de emendas. Após o 
encontro, foi divulgada “Nota 
conjunta da reunião entre o 
STF, Câmara, Senado e Exe-
cutivo sobre emendas parla-
mentares”, informando que 
os Poderes Executivo e Legis-
lativo “estão em fase de con-
clusão do projeto de lei com-
plementar sobre a execução 
das emendas parlamentares 
daqui para frente.” A previsão 
de apreciação do texto nas 
duas Casas Legislativas é para 
início de novembro.

Senador propõe regulação das ‘emendas Pix’
O senador Styvenson Valentim (Podemos) apresentou um projeto 

de lei para regulamentar as chamadas “emendas Pix”, modalidade de 
emenda parlamentar de caráter impositivo, que permite a transferência 
direta de recursos federais para estados e municípios (PL 3.247/2024). 
Atualmente, sem regulamentação própria, as “emendas Pix” dependem 
de ajustes anuais na LDO, o que gera incertezas e dificuldades na fisca-
lização dos recursos públicos.

De acordo com o texto, o beneficiário das “emendas Pix” assu-
mirá a responsabilidade de declarar qual foi a utilização de eventuais 
transferências especiais anteriores, com a indicação dos montantes, a 
programação orçamentária e os documentos contábeis específicos da 
aplicação dos recursos. Também dentro desse escopo, o texto estabelece 
que os recursos recebidos por meio das “emendas Pix” que não forem 
utilizados após cinco anos deverão retornar para o Fundo de Participa-
ção dos Municípios ou dos Estados e do Distrito Federal para serem 
redistribuídos a outros estados e municípios.

Em relação à fiscalização, competirá ao Tribunal de Contas da União 
assegurar o cumprimento das exigências previstas na Constituição e 
na legislação federal para a aplicação dos recursos. Já os aspectos da 
aplicação dos valores, uma vez sob a tutela do ente beneficiado, serão 
julgados pelos respectivos tribunais de contas estaduais ou municipais.

Enfim, Congresso e Judiciário 
chegam a um acordo sobre 
as emendas parlamentares

 S
TF

 

De acordo com a nota, 
depois dessa votação, a con-
tinuidade da execução das 
emendas será submetida ao 
plenário do STF. Na terça-feira 
(22), o relator do projeto da 
Lei Orçamentária Anual para 
2025, senador Angelo Coronel 
(PSD), já havia se reunido com 
o deputado Arthur Lira e com 
o chefe da Casa Civil da Presi-
dência da República, ministro 
Rui Costa.

Angelo Coronel acredita 
que o impasse em torno do 
pagamento das emendas par-
lamentares será resolvido em 
breve, por meio do projeto de 
lei. Segundo ele, a proposta 
vai refletir o acordo entre os três 
Poderes em prol de mais rastrea-
bilidade e transparência para as 
emendas parlamentares.

IMPASSE
Em agosto, o ministro Flá-

vio Dino suspendeu a execu-
ção das emendas individuais 
impositivas apresentadas por 

deputados e senadores ao 
Orçamento, também chama-
das de transferência especial 
ou “emendas pix”, que totali-
zam cerca de R$ 8 bilhões em 
2024 e são de execução obri-
gatória. Desde então, os três 
Poderes buscam consenso 
para definir as regras que 
garantam transparência, ras-
treabilidade e eficiência dessas 
emendas. 

As transferências especiais 
são recursos que podem ser 
repassados diretamente, sem 
a necessidade de convênios. 
O dinheiro vai para os cofres 
estaduais e municipais sem 
finalidade definida, o que 
acaba dificultando sua fisca-
lização. É possível saber qual 
parlamentar indicou, mas não 
o que foi feito com os recur-
sos. A regra atualmente exis-
tente apenas determina que 
essas emendas não podem 
ser usadas para pagamento 
de pessoal e que 70% do 
dinheiro tem de ser aplicado 
em investimentos.

LDO E LOA
As decisões do STF sobre 

emendas impactam também 
a tramitação das peças orça-
mentárias anuais. LDO e LOA 
terão que se adaptar ao acordo 
em relação às novas regras 
para emendas parlamentares. 
A LDO para 2025 (PLN 3/2024) 
está pendente de votação 
na Comissão Mista de Orça-
mento (CMO) até agora; ela 
deveria ter sido votada antes 
de 17 de julho, como manda a 
Constituição. 

De acordo com o projeto da 
LOA 2025, o total das emendas 
parlamentares impositivas 
(individuais e de comissão) 
poderão chegar a R$ 40 bilhões 
no próximo ano. Em 2024, as 
emendas estão em torno de R$ 
30 bilhões. 

Um plano de voo
Os tucanos batem asas para não baterem bicos mais. 

O partido saiu sangrando das eleições municipais deste 
ano. Além do fracasso de José Luiz Datena na maior 

vitrine do País, em São Paulo, o partido ficou em 8º lugar 
no ranking de legendas que mais elegeram prefeitos – 
foram 273 cidades conquistadas no 1º turno, porém o 

PSDB perderá o comando de outros 262 municípios em 
janeiro. O comando da legenda tem um plano de criar, por 

ora, uma frente com Cidadania, PRD, União e Solidarie-
dade para debater 
eventual fusão e 
fugir, assim como 

os outros, da 
extinção pela cláu-
sula de barreira. 

Enquanto isso, seu 
ex-maior expoente, 

Aécio Neves, 
transita quieto 

na Câmara como 
deputado federal, 
mas tem o sonho 
de voltar a gover-
nar Minas Gerais. 

Quase eleito
O Tribunal de Justiça do 
Piauí emitiu uma certidão 
errada e permitiu que um 
condenado por estupro 
de vulnerável disputasse 
a eleição. Ele quase 
se elegeu vereador na 
pequena Sebastião Barros, 
mas ficou suplente. Falha 
descoberta, agora a Justiça 
eleitoral corre para conser-
tar o erro. O cara de pau 
até comemorou os quase 
150 votos que obteve. 

Mudança no avião
Chegaram ao Senado as 
mensagens indicando os 
futuros embaixadores do 
Brasil na Geórgia e Suri-
name. Para a ex-República 
soviética foi indicado Carlos 
Ceglia, até pouco tempo 
atrás o embaixador do 
Brasil na Turquia. Para o 
vizinho sul-americano vai 
Felipe Santarosa, que dei-
xará Dublin, na Irlanda.

Olha a ciumeira
O presidente da Comissão 
de Relações Exteriores da 
Câmara não foi convidado 
para a Cúpula Parlamentar 
do G20. O deputado Lucas 
Redecker (PSDB-RJ) vai 
assistir pela TV. O mesmo 
acontecerá com o presi-
dente da comissão no 
Senado, Renan Calheiros 

(MDB-AL). A Câmara e 
Senado co-organizam jun-
tas o evento. Vá entender...

Fármaco$
Seis indústrias farmacêuti-
cas nacionais já pegaram 
empréstimos no BNDES 
que somam R$ 2,1 bilhões. 
Os recursos serão investi-
dos em pesquisa, desen-
volvimento e produção de 
fármacos. “É a valorização 
da indústria e da inova-
ção, que precisa continuar 
fortalecida, para que a 
população tenha acesso à 
saúde e medicamentos de 
qualidade”, diz Reginaldo 
Arcuri, presidente do Grupo 
FarmaBrasil, que reúne 12 
indústrias. 

Moda Minas
Os três dias do Minas 
Trend resultaram num 
balanço que superou as 
expectativas de geração de 
negócios, com um saldo de 
R$ 27 milhões em tran-
sações. De acordo com o 
presidente da FIEMG, Flávio 
Roscoe, a 32ª edição con-
solidou o salão de moda 
como o maior da Amé-
rica Latina. Foram 3.670 
visitantes e 144 marcas 
expositoras de segmentos 
como bolsas, calçados, 
vestuário, joias, bijuterias e 
moda infantil. 
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O Comitente/Vendedor/Credor Fiduciário Cresol Progresso, CNPJ: 02.448.310/0001-07, 
faz saber que a Plataforma Online de Vendas Públicas www.LeiloeiroPublico.com.br 
através do Assistente Técnico, Rodolfo da Rosa Schöntag, Matrícula AARC/263 realizará 
Leilões Extrajudiciais e Notificações nos termos da Lei 9.514/1997, exclusivamente Online.

Extrato de Edital Extrajudicial Unificado
e Notificações - Lei 9.514/1997

Apartamento 61,63 m² em Cascavel (PR)

1ª Data: 28/11/2024 | 16h 2ª Data: 13/12/2024 | 16h

Lance Mínimo R$ 1ª Data Formal

221.750,84*
Lance Mínimo R$ 2ª Data Formal

265.000,00*

(48) 3304.5004

LEILÕES ONLINE

Matrícula 79.593 (1º ORI – Cascavel (PR)): Apartamento nº 1, localizado no Térreo ou 1º 
Pavimento, do Edifício Totteham, situado na Avenida Toledo, 1144, nesta Cidade e 
Comarca de Cascavel, Estado do Paraná, medindo 61,63 m², sendo 47,68 m² de área 
privativa e 13,95 m² de área de uso comum, correspondendo a uma fração ideal do 
terreno de 2,037%, equivalente a 22,5268 m², localizado nos fundos e a direita do edifício, 
de quem olha da Avenida Toledo...Em desfavor dos Devedores, Garantidores, Interve-
nientes, Ocupantes, Representantes: GESSO INOVE SOLUÇÕES EM GESSO 
EIRELI, CNPJ: 11.317.051/0001-68; JOÃO F*** D***, CPF: **6.**1.**9-10; ISABELE 
G*** D***, CPF: **6.**6.**9-43; LAUXEN UHRY E CIA LTDA, CNPJ: 1.295.272/0001-82; 
FELIPE L***, CPF: **6.**2.**9-56; GERSON A*** U***, CPF: **9.**9.**9-48.

 Brasília – A Receita Federal 
anunciou que vai suspender 
o CNPJ de comércios envolvi-
dos na venda de cigarros ele-
trônicos, a partir do próximo 
dia 26 de outubro. Ação visa 
proteger a saúde pública, o 
meio ambiente e a segurança, 
ao mesmo tempo, em que 
faz parte de operações mais 
amplas contra o contrabando, 
tráfico internacional de drogas 
e lavagem de dinheiro. Entre 
janeiro e setembro deste ano, 
aproximadamente 2 milhões 
de cigarros eletrônicos foram 

apreendidos no país, com 
um valor estimado de R$ 75 
milhões. Cezar Vianna, chefe 
da divisão de bagagem da 
Alfândega de Foz do Iguaçu, 
destacou os esforços contínuos 
da Receita Federal para fiscali-
zar a entrada desses produtos 
no Brasil, especialmente pela 
fronteira com o Pacigaraguai, 
onde a venda é permitida. A fis-
calização é rigorosa na Ponte 
da Amizade e na zona secundá-
ria, com equipes de repressão 
atuando para coibir o comércio 
ilegal.

Aumento na energia elétrica impulsiona alta da inflação
Em outubro, a energia elétrica registrou um aumento de 5,29%, 

impulsionada pela bandeira tarifária vermelha. Esse aumento foi res-
ponsável por quase 40% da elevação do Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor Amplo-15 (IPCA-15) no mês, conforme informações 
divulgadas pelo IBGE. O impacto da energia elétrica foi de 0,21 ponto 
percentual, representando 38,9% do crescimento total de 0,54% do 
IPCA-15. De acordo com as diretrizes da Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), a bandeira tarifária vermelha patamar 1 implica um 
acréscimo de R$ 4,463 a cada 100 kWh consumidos.   no patamar 2, o 
custo adicional sobe para R$ 7,87 por cada 100 kWh.  

Intenção de Consumo das Famílias 
tem a quarta queda consecutiva 

Brasília – A Intenção de Con-
sumo das Famílias (ICF) recuou 
0,6% de setembro para outu-
bro, descontados os efeitos 
sazonais, o quarto resultado 
negativo consecutivo e o mais 
intenso no período. A dimi-
nuição da intenção pode ser 
percebida também na análise 
anual, com queda de 1,2%. O indi-
cador ainda se mantém no nível 
de satisfação com 103,2 pontos; 
porém, está no menor patamar 
desde março deste ano. É o que 
revela a Confederação Nacional 
do Comércio de Bens, Serviços 
e Turismo (CNC).

Segundo a CNC, todos os 
componentes apresentaram 
movimento de queda, com 
exceção da Perspectiva Pro-
fissional, que não apresentou 
alterações. O Momento para 
Duráveis teve a maior redução 
da sua taxa, apresentando uma 
redução anual igual à sua redu-
ção no último mês (-1,8%). Na 
análise geral, o Emprego Atual 

é o item com maior pontua-
ção na ICF, o que demonstra a 
satisfação dos trabalhadores. 
Em outubro, a Perspectiva Pro-
fissional dos consumidores foi 
o único item que não obteve 
redução na comparação men-
sal, mantendo o menor saldo 
desde junho de 2023. A Renda 
Atual continuou avançando 
(+3,7%) como a maior varia-
ção anual dentro de todos os 
componentes.

O economista-chefe da 
CNC, Felipe Tavares, diz que 
os consumidores estão mais 
cautelosos em relação ao 
consumo. “O principal subin-
dicador do índice foi a queda 
de intenção de consumo de 
bens duráveis, caindo 1,8% na 
variação mensal, e o consumo 
de perspectiva em curto prazo 
também caiu, com 1,2% de 
queda no mês. O grande fator 
que puxou pra baixo foi a dimi-
nuição da perspectiva sobre 
o emprego. As famílias estão 

muito cautelosas com a pers-
pectiva futura do emprego.”

No entanto, a Perspectiva 
Profissional recuou 4,1% no 
ano, sugerindo maior cautela 
em relação à empregabilidade 
futura. Na comparação men-
sal, o Nível de Consumo Atual 
– ICF também recuou, assim 
como o Emprego Atual.

“A recente análise mensal 
destacou um fator negativo 
significativo: a queda de 4,2% 
na Perspectiva de Consumo. 
Essa diminuição reflete um 
cenário econômico desafia-
dor, marcado pelo aumento 
da Selic, a taxa básica de juros 
do Brasil, que iniciou um novo 
ciclo de alta dos juros. Esse 
aumento das taxas de juros 
é uma medida adotada pelo 
Banco Central para conter a 
inflação, mas também traz 
uma série de implicações. Com 
a Selic mais alta, o custo do 
crédito aumenta, o que explica 
também a queda do Acesso 

ao Crédito e, além disso, pode 
desestimular o consumo das 
famílias”, destaca a CNC.

Esses fatores impactam 
diretamente a expectativa de 
consumo. Quando os consumi-
dores estão inseguros quanto 
à sua situação profissional 
e financeira futura, tendem 
a reduzir o Consumo Atual. 
O consumidor se torna mais 
seletivo nas suas compras, e 
as instituições financeiras fica 
mais seletivas em relação aos 
critérios de risco de seus toma-
dores, reduzindo o potencial 
de consumo.

 Receita Federal vai cancelar CNPJ de 
comércios que vendam cigarros eletrônicos

‘ATRATIVOS’
A Receita Federal está 

determinada a desestimular 
a venda de cigarros eletrôni-
cos, que, apesar de não ofe-
recerem grande margem de 
lucro, são usados como atra-
tivo para a venda de outros 
produtos. Em abril de 2024, a 
Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa) manteve a 
proibição da comercializa-
ção, fabricação, importação, 
transporte, armazenamento e 
propaganda desses produtos 
no Brasil. 
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Justiça determina que responsáveis pelo antigo 
Hospital do Coração ajustem a guarda de prontuários 
Curitiba – A pedido do Ministério 
Público do Paraná, o Judiciário 
determinou que os responsáveis 
pelo antigo Hospital do Coração 
de Cascavel – estabelecimento 
que encerrou as atividades em 
2022 – adotem providências 
para a regularização, em até 30 
dias, do acondicionamento de 
prontuários médicos que estão 
sob suas guardas. A decisão limi-
nar, que fixou multa de R$ 1 mil 
em caso de descumprimento, 
foi expedida pela 5ª Vara Cível 
de Cascavel, em resposta à ação 
civil ajuizada pela 9ª Promoto-
ria de Justiça da Comarca, que 
identificou diversos problemas 
no armazenamento do material.

Ao propor a ação, a Promo-
toria de Justiça sustenta que a 
situação tem acarretado viola-
ção do direito de pacientes à 
informação, à privacidade e à 
saúde. A decisão também deter-
minou que os dirigentes disponi-
bilizem, em até 15 dias, os pron-
tuários médicos aos pacientes 
que deles necessitem, sob pena 
de multa diária de R$ 500.

No mérito da ação, além das 
providências necessárias para a 
garantia do direito de pacientes, 

a Promotoria de Justiça reque-
reu a condenação dos réus ao 
pagamento de R$ 400 mil a título 
de danos morais coletivos, a 
serem revertidos ao Fundo Esta-
dual de Saúde.

DESORGANIZAÇÃO
As apurações do MPPR sobre 

os fatos tiveram início ainda em 
2022, quando a Promotoria de 
Justiça recebeu informação da 
10ª Regional de Saúde de Casca-
vel de que, em resposta à solicita-
ção de relação de pacientes que 
estavam sob acompanhamento 
do Sistema Único de Saúde (SUS) 
no então Hospital, foram demons-
tradas inúmeras falhas na organi-
zação e no envio dos documentos 
requisitados, o que estava preju-
dicando o monitoramento dos 
pacientes em condições de saúde 
graves. Depois de reiteradas ten-
tativas de localização dos res-
ponsáveis, foi constatado que os 
prontuários médicos estão guar-
dados em um barracão em condi-
ções inadequadas, de acordo com 
parecer da Vigilância Sanitária 
Estadual, que realizou inspeção 
no local, a pedido da Promotoria 
de Justiça.

Entre os problemas identi-
ficados no local estão sistema 
elétrico precário, fiação exposta, 
ausência de sistema contra incên-
dios, ausência de manutenção de 
telhado, paredes, pisos e janelas 
e afins. Conforme o relatório da 
autoridade sanitária, os prontuá-
rios estão “acondicionados em 
envelopes, dentro de sacos plás-
ticos lacrados e dispostos sobre o 
piso e encostados na parede, pró-
ximo à porta e janela e, embora 
tivessem uma sequência numé-
rica, não possuem sistema de 
organização, tampouco prontuá-
rio eletrônico”. As adequações a 
serem promovidas pelo Hospital 
deverão ser aprovadas e fiscaliza-
das pela 10ª Regional de Saúde.

O antigo Hospital Nossa Senhora da Salete e Hospital do 
Coração encerrou as atividades em 2022

ARQUIVO | O PARANÁ 

UNIOESTE REALIZA UNIOXP EM CASCAVEL
A Universidade Estadual do Oeste do Paraná (Unioeste), campus de Cascavel, 
realizou nesta quinta-feira (24), a UnioXP – Feira das Profissões da Universi-
dade. Uma oportunidade para que estudantes de toda região conheçam um 
pouco da força da Unioeste. Ao longo do dia, mais de cinco mil estudantes de 
Cascavel passaram pelo campus. As próximas edições acontecem no campus 
de Marechal Cândido Rondon, no dia 29 de outubro e no campus de Toledo em 
06 de novembro. O vestibular Unioeste 2025 acontece no dia 15 de dezembro 
e as inscrições estão abertas até o dia 11 de novembro, às 17h. São mais de 
60 cursos, distribuídos em cinco campi (Cascavel, Foz do Iguaçu, Francisco 
Beltrão, Marechal Cândido Rondon e Toledo).
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

        

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
As exigências não serão poucas hoje, e tudo indica 
que será preciso pulso firme para não perder o con-
trole da situação, ainda mais com dinheiro. Mas 
Júpiter promete mais sorte e vai levantar o seu 
astral. No amor, use e abuse da sua seducência! 
Cor: LILÁS Palpites: 02, 16, 61 

TOURO  21/4 a 205
Sextou com vibes generosas no convívio familiar, 
e a importância que os parentes têm em sua vida 
vai ficar nítida. Já na parte da tarde, convém ligar 
o radarzinho porque há risco de atritos. Tome uma 
dose extra de tolerância para não estremecer algu-
mas relações! O amor conta com altos e baixos. 
Cor: BRANCO Palpites: 33, 41, 23 

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Sua mente tá a milhão, e sua inteligência, agilidade 
e liderança vão fazer toda diferença! Mas será pre-
ciso ter mais disciplina e foco, pois distrações nas 
redes sociais e conversas podem afetar seu desem-
penho. Descontração e alegria no amor. 
Cor: VERDE-ESMERALDA Palpites: 24, 04, 33 

CÂNCER 21/6 a 21/7
A Lua segue no setor do dinheiro em seu Horós-
copo, e tudo indica que terá ótimas ideias para 
faturar com coisas que gosta e sabe fazer. Já na 
parte da tarde, o astral vai mudar e convém dobrar 
a cautela com as tentações de consumo. No amor, 
vai dar mais valor à segurança. 
Cor: GOIABA Palpites: 10, 28, 21 

LEÃO 22/7 a 22/8
Sextou muito bem sextado, pois o dia vai reunir 
excelentes oportunidades para mostrar suas habi-
lidades, o que fará você se destacar ainda mais! 
Mas redobre a cautela e escolha bem suas palavras, 
pois há risco de zerar a paciência. Seus encantos 
estão turbinados no amor. 
Cor: AMARELO Palpites: 30, 18, 48 

VIRGEM 23/8 a 22/9
A Lua segue no signo anterior ao seu, torna sua 
timidez mais evidente e alerta que bagacinhas 
podem dar as caras. Respira e não pira, pois você 
vai precisar de uma dose extra de paciência. Você 
tem que preservar a sua paz! Há sinal de surpre-
sas no amor. 
Cor: AZUL-CLARO Palpites: 11, 56, 18

LIBRA  23/9 a 22/10
A Lua manda ótimas vibes para você entrar no 
modo diversão e curtir tudo o que tem direito, mas 
vai ter que conciliar seus planos com os deveres. 
Outra coisa é que não deve ser negligente com os 
compromissos financeiros, valeu? Afinidades vão 
ficar cristalinas no amor. 
Cor: AMARELO Palpites: 15, 50, 33

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
A Lua revela que você vai sextar com ótimas perspec-
tivas de progresso! Ainda mais se confiar no seu taco 
e ousar mais em suas iniciativas. Só convém ter mais 
diplomacia e jogo de cintura à tarde, quando tensões 
podem rolar nas relações. Clima ardente no amor. 
Cor: PRETO Palpites: 51, 31, 06 

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Se depender da Lua, o dia terá aquele gostinho de 
liberdade e aventura que o seu signo tanto gosta, e 
você vai sextar no maior pique! Tem tudo para dar 
um chega para lá na rotina, mas antes, bora enca-
rar o trabalho. Vibes perfeitinhas no amor. 
Cor: ROSA Palpites: 20, 29, 02 

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Assuntos financeiros devem concentrar suas aten-
ções, e tudo indica que você não vai medir empe-
nho para melhorar de vida! Seus instintos estarão 
afiadíssimos, só não convém se deixar levar por 
promessas de ganhos ou lucros rápidos. No amor, 
vai dar mais valor para a segurança. 
Cor: CINZA Palpites: 08, 26, 17 

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Pode esperar boas notícias da Lua, que alimenta 
o espírito de união e promete um dia muito esti-
mulante em seus contatos e relacionamentos! Só 
convém ir devagar na parte da tarde, quando há 
risco de bater de frente com pessoas que têm poder 
ou autoridade. Astral perfeitinho no amor. 
Cor: PINK Palpites: 15, 42, 51 

PEIXES 20/2 a 20/3
Sextar, sextou, só que convém diminuir um pouco 
o ritmo! Você pode ter muito trabalho, mas esta-
beleça prioridades para fazer o que for possível. 
Ouça os conselhos das estrelas e cuide com mais 
carinho do seu organismo, principalmente na parte 
da tarde. Tudo certinho no amor.
Cor: VIOLETA Palpites: 06, 08, 53

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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APP
AMAZONAS
VIRALIZAR

REZARADRO
NARAGENI

CIDTRAVE
DEVEURENA

MACASASTRO

POSTRETOM
SALROLFA

UOATABNT
LIRAILI
SILOSIPC

ITDCAMBAIO
LAABORS

Rio da
fronteira 

EUA-
Canadá

Estado
natal de 

Macunaí-
ma (Lit.)

Mastiga
como a

preá 

Difundir 
rapida-

mente (na
internet)

Pátio em
torno 

de uma
igreja

"(?) e o
Zepelim",
sucesso
de Chico

Haste de
uso na

ginástica
artística 

Bastões
como o
incenso

Ruminante
de chifres

ramifi-
cados

Marca da
obra de

Anaïs Nin

Metáfora
poética

para
"mulher"

Elabora e
divulga
normas
técnicas  

Pavilhão
do Parque 
do Ibira-

puera

Ponto car-
deal do a-
manhecer
(abrev.)

(?)-A,
grupo dos
alcalinos
(Quím.)

Índice que
mede a
inflação
(sigla) 

Garrincha,
por suas
pernas

Deus
pagão dos
cananeus

Significa "risos",
no "internetês"

Acrônimo latino co-
mum em lápides

Série de tratados que
encerraram a Guerra

dos Trinta Anos
O Diabo (pop.)

Impossibilidade do
carro sem freios

Fundador do
Zoroastrismo

Alvo de 
idolatria no
Siderismo 
Nuança

Salvar,
em inglês
(?) Leñas,
estação
de esqui

Significado
do @, 

em inglês

Imposto
pago em
doações

Depósitos
para ar-
mazenar
cereais

Constela-
ção da
qual faz

parte
Vega

Camas 
de lona
Sobre-
mesa

Namoro sem
compromisso

O centro financeiro
de São Paulo

Orar
1ª capital 

fixa do
Japão

(?) Gomes,
político
Teve de
pagar

2/at. 4/baal — nara — save. 6/postre. 7/cambaio.
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F F G
B R U T A M O N T E S

C A T A L I S A D O R
R A N A S A M O A

A B S T R A I R N B
A R C O M S I C

A R L P R I M E
S I L A B A S N O S
T S U R O I D E S

O R T O D O N T I C O
C E A R A S E C O

I L A R M A C H
S I Z I G I A N H A
A A S O R A C I
N D A G O N I S T A

A D A S T R A T A E L

Ingre-
dientes da
colomba
pascal

(?) Jones, 
persona-
gem de
Fielding

Dois dos
principais
líderes dos
apaches

Modifica a 
velocidade
da reação
química

Acúmulo
de pus em

feridas
infectadas

Arquipé-
lago no
Pacífico

Sul

Apura irre-
gularidades
em órgãos
públicos

Consis-
tência da
sopa dada
ao doente

Amazon
(?), plata-
forma de
streaming

Advérbio
latino que
indica cita-
ção literal

Consoante
trocada pe-
lo "R", no
rotacismo

Retiro a
rolha (da
garrafa)

Hectare
(símbolo)

Medida 
de veloci-
dade de

aeronaves

Músculo
que se

opõe ao 
antagonista

Rude;
grosseiro

Protagonista da versão
de 1976 de "Nasce

uma Estre-
la" (Cin.)

O banco
da ONU

Tão
numeroso

Competir
na marato-
na aquática

A família residente na
fictícia 
Spring-

field (TV)

Ladrão em
barcos

Não levar
em conta

Plural ma-
jestático
Artigo de
contrato

(?) de Tito,
atração de

Roma

Aparelho
(?): corri-

ge má
oclusão
dentária

São duas
na palavra

"gasto"
(Gram.)

Em forma
de cauda

(pl.)
Verbais

Estado on-
de está lo-
calizado o 
Beach Park
Fenômeno
observado
no pleni-

lúnio
Remédio
antifebril

Ferramenta
usada pelo

ourives
para ajus-
tar aros 
de anéis

Senhora
(bras.)

Formiga,
em inglês

Olho (?),
disfunção
lacrimal

Ginástica
oriental

Ponto
disputado
no vôlei

Que avan-
ça passo 
a passo

Semblante

Entretanto
Antiga
moeda
chinesa

(?) Miguel,
atleta do  

taekwondo
Análogo

3/ant — sic. 4/mach — rana — tael. 5/prime. 7/sizígia. 16/gerônimo e cochise.
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

      

        

Crescente
09/11 - 02h55

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Sexta 25/10/2024

Nublado Paranaguá
max 31
min 24

Cascavel
max 28
min 18

Foz do Iguaçu
max 27
min 19

max 30
min 21

Curitiba
max 27
min 19

FASES 
DA LUA

Sábado 26/10/2024

Domingo 27/10/2024

Nublado

Nova
01/11 - 09h47

Minguante
24/10 - 05h05

Cheia
15/11 - 18h28

Sol

concurso: 980Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: 01 09 04 06 03 01 08

Super Sete concurso: 613C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

OUTUBRO

08 13 20 21 25 26 31 

Megasena
04 05 06 07 08 09 10 11 

12 16 19 20 21 23 25concurso: 2789Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 09 24 31 32 36 39

concurso: 2731

concurso: 2159

02 05 07 19 29 47

concurso: 5912

Quina

Federal

Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

concurso: 2690Lotomania

07.006
52.497
20.804
44.123 
24.523

01 10 15 17 22 61 73 
SÃO JOSÉ RS

31 34 53 65 78
concurso: 6566

03 17 18 19 20 55

09 12 16 17 31 34 38 39 51 53 
56 65 71 79 80 84 90 95 96 98

Loterias
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concurso: 3228Lotofácil

max 30
min 21

Assim diz o Senhor que fez a terra, o Senhor que a for-
mou e a firmou; seu nome é Senhor: “Clame a mim e eu 
responderei e lhe direi coisas grandiosas e insondáveis 

que você não conhece”. 
JEREMIAS 33:2-3
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São Paulo - A gestão 
de Alto Rendimento da 
Confederação Brasileira 
de Judô divulgou que o 

Troféu Brasil Interclubes e 
o Grand Prix Nacional de 

2024 serão possibilidades 
de acesso à seleção adulta. 
As principais competições 

do calendário nacional vão 
ofertar investimentos para a 
participação de atletas em 

competições internacionais. 
A intenção é promover a 

renovação da equipe para o 
ciclo olímpico para 2028.

No Troféu Brasil, o 
campeão de cada categoria 
receberá um investimento 
internacional, adequado 
com seu nível técnico e 

dos eventos em questão, 
grupo de investimento 

Confederação Brasileira de 
Judô e análise da comissão 

técnica da Confederação 
Brasileira de Judô. Além 

deles, os três melhores clubes 
no quadro geral de medalhas 

terão o direito de também 
indicar atletas ao benefício. 
A entidade campeã ganhará 

três indicações e a vice-
campeã duas.  Já a terceira 

colocada terá uma indicação. 

Cascavel – A partir de ama-
nhã (26) começa a disputa dos 
jogos das quartas de final da 
Série Ouro. Os duelos foram 
definidos após os jogos reali-
zados ao longo da semana e 
que indicaram as passagens 
de Cascavel Futsal, Esporte 
Futuro/Toledo, Operário Laran-
jeiras e Marreco para enfrenta-
rem os quatro melhores times 
da primeira fase – Pato Futsal, 
Umuarama, Campo Mourão e 
Guarapuava. 

A classificação do Cascavel 
Futsal aconteceu após a vitória 
apertada por 4 a 3 sobre o Cho-
pinzinho, com gols de Carlão, 
Vitinho (2) e Maicon. 

Agora, o time vai enfren-
tar o CAD/Guarapuava, com 
a primeira partida marcada 
para a próxima segunda-feira, 

Série Ouro define times que 
seguem em busca do título

Cascavel – A missão não é das 
mais tranquilas, mas os garo-
tos do Sub20 do FC Cascavel 
tentam a classificação para as 
semifinais da Copa Sul. A par-
tir das 10h30, eles enfrentam 
o Athletico, em Curitiba, pre-
cisando de uma vantagem de 
três gols para se classificar, ou 
de dois para levar a decisão 
para os tiros livres, já que na 

Cascavel - A terceira edição 
do Torneio Paraná de Verão 

está confirmada para começar 
no dia 14 de dezembro com 
a partida entre Cianorte e FC 
Cascavel, no Estádio Albino 
Turbay. A competição terá 

como novidade a entrada do 
Londrina e o retorno do aurí-
negro que ficou fora no ano 
passado, quando o título foi 
conquistado pelo Maringá. 

No dia 15, o Londrina Esporte 
Clube SAF recebe o Maringá, 
com local de jogo a ser defi-
nido. A segunda rodada terá 

FC Cascavel e Maringá FC, 
no Estádio Olímpico Regio-
nal, e o Cianorte recebe o 
Londrina Esporte Clube 

SAF. Os jogos serão nos dias 
21 ou 22 de dezembro.

A terceira e última rodada 
do quadrangular será entre 

Maringá e Cianorte, no Willie 
Davids, no dia 5 de janeiro 
e FC Cascavel e Londrina 

Esporte Clube SAF no dia 4 
ou 5 de janeiro. A final e a 

disputa de terceiro e quarto 
serão no dia 8 de janeiro.

no Ginásio da Neva.  “Apesar 
das dificuldades, fechamos a 
conta e o objetivo aconteceu. 
Jogo de mata-mata, seja em 
casa ou fora, tem que ser na 
superação e na vontade. Vai 
ser mais uma batalha contra o 
Guarapuava para tentar fazer 
um resultado legal e decidir 
na casa do adversário”, afir-
mou Carlão. 

PLAY-OFF 
O primeiro play-off será 

entre Esporte Futuro/Toledo 
e Pato Branco, neste sábado, 
às 20 horas. No domingo, o 
Operário Laranjeiras recebe 
o Umuarama, às 17 horas. 
Os outros dois jogos aconte-
cem na segunda-feira: Casca-
vel x Guarapuava e Marreco x 
Campo Mourão. 

 LUCIANO NEVES

Cascavel Futsal passou pelo ACE e duelo, 
agora, vale vaga na semifinal

Curitiba - Estão abertas ins-
crições para profissionais 
do turismo e outras áreas 

atuarem nas atividades do 
Verão Maior Paraná, pro-
movido pelo Governo do 

Estado no Litoral e nas praias 
de água doce da região 

Noroeste, de dezembro a 
fevereiro. O Edital de Cre-

denciamento foi viabilizado 
pela Secretaria estadual do 

Esporte, por meio da Paraná 
Esporte, e permanece aberto 

até o dia 31 de outubro.
Além do turismo, o edi-

tal também contempla 
profissionais das áreas de 
educação física, enferma-

gem e comunicação. Os 
interessados devem realizar 
seus pedidos de credencia-
mento através do sistema 

e-protocolo, do Governo do 
Estado. Eles vão atuar em 
atividades ofertadas pela 
Secretaria do Esporte aos 

veranistas e moradores, por 
meio de práticas esportivas 

e de lazer, aulas de ginástica, 
dança, caminhada, recreação 

infantil, torneios e eventos 
esportivos, além uma série 

de outras programações rela-
cionadas ao entretenimento.

Rio de Janeiro - O Real Madrid 
anunciou que o atacante 
Rodrygo sofreu uma lesão mus-
cular no bíceps femoral da perna 
direita. Desse modo, conforme 
já adiantado pela imprensa 
espanhola, o ex-santista está 
fora do clássico contra o Barce-
lona, no próximo sábado, pela 

La Liga. A recuperação deve 
levar em torno de três semanas, 
o que pode deixar o jogador fora 
da próxima convocação da Sele-
ção Brasileira. Dorival Junior 
convocará o time na próxima 
semana visando as partidas 
contra a Venezuela, dia 14, e o 
Uruguai, dia 19.

Copa Sul: FC Cascavel decide vaga no Sub20
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    SÉRIE B – 34ª RODADA
21h30 Avaí  x  Vila Nova
21h30 Goiás  x  Amazonas

PREMIER LEAGUE – 9ª RODADA
16h00 Leicester  x  Nottingham Forest

LA LIGA – 11ª RODADA
16h00 Espanyol  x  Sevilla

BUNDESLIGA – 8ª RODADA
15h30 Mainz  x  Borussia M~Gladbach

  CALCCIO – 9ª RODADA
13h30 Udinese  x  Cagliari
15h45 Torino  x  Como

AGENDA DE JOGOS

primeira partida os rubro-ne-
gros venceram por 2 a 0.

O técnico Cesar Bueno terá 
que mexer na dupla de zaga. 
Eduardo que vinha trabalhando 
ao lado do companheiro Vitor 
Simão foi expulso no jogo de 
ida e está fora desta partida de 

volta. “Sentiremos a falta do 
Eduardo, mas temos jogado-
res em condição para suprir a 
ausência”, disse o comandante 
do Sub-20. A competição é a 
última do aurinegro antes da 
disputa inédita da Copa São 
Paulo, no mês de janeiro.  

Rodrygo pode ser novo 
desfalque na seleção

 Judô muda 
seletivas para 

tentar medalhas 
olímpicas

Torneio de 
Verão define 

a tabela

Últimos dias 
de inscrição ao 

Verão Maior
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Stock Car desbrava nova fronteira
O histórico mês internacional de outubro que marca a temporada 

2024 da Stock Car Pro Series vai representar a estreia da competição 
no Uruguai. Até sábado a categoria vai acelerar no Autódromo Victor 
Borrat Fabini, em El Pinar, distante 31 km da capital, Montevidéu. 
Será a 10ª e antepenúltima etapa da temporada 2024. O Uruguai será 
o terceiro destino internacional da Stock Car. Esta história além das 
fronteiras teve início há 42 anos, quando uma iniciativa de Reinaldo 
Campello e Pedro Queiroz Pereira levou a categoria a Portugal. 

Metropolitano 
Os pilotos que vêm de fora 

para a última etapa do Campeonato 
Metropolitano de Kart de Cascavel 
chegam hoje à cidade e devem 
treinar no fim da tarde. A prova 
será disputada amanhã no 
Kartódromo Delci Damian. 

Base
As categorias de base mostram 

que o kartismo de Cascavel está 
em crescimento. A boa surpresa é 
a categoria Escola que contou com 
a participação de duas dezenas de 
pilotos nas duas primeiras etapas 
e tem Benício Frare Rodrigues, de 

Capitão Leônidas Marques, como 
líder, com 22 pontos. Na categoria 
Mirim, o líder é o cascavelense 
Pietro Sorbara, com 56 pontos. Já a 
categoria Cadete está internacional 
e tem como líder Ricardo 
Enrique Clari Gayol, de Assunção 
(Paraguai), com 43,5 pontos. 

Toledanos
A categoria Cadete terá como 

destaques neste sábado os irmãos 
Caetano e Bernardo Cavalcante, 
de Toledo. Eles disputaram o 
Campeonato Brasileiro no início 
deste mês, em Birigui (SP), e estão 
na briga pelo título no Metropolitano 

de Cascavel.  Caetano é o vice-
líder, com 38 pontos; e Bernardo o 
terceiro colocado, com 35,5 pontos. 

Felipe Fraga
A Stock Car Pro Series abriu 

nesta quinta-feira (24) mais uma 
jornada internacional na sua 
história. A principal competição do 
automobilismo brasileiro estreou no 
Uruguai e acelerou no Autódromo 
Victor Borrat Fabini, em El Pinar, 
com o primeiro treino livre visando 
a 10ª etapa da temporada 2024. O 
mais rápido em um dia de muitas 
análises sobre o traçado de 3.120 
metros foi Felipe Fraga (Blau 

Motorsport). O mais jovem vencedor 
e campeão da Stock Car superou 
Rafael Suzuki (TMG Racing) já 
com a bandeira quadriculada para 
registrar 1m18s779, a volta mais 
rápida do dia no circuito uruguaio, 
a bordo do Chevrolet Cruze #88.

Casagrande
Vindo de vitória em Buenos 

Aires no começo de outubro, o 
paranaense Gabriel Casagrande 
(A.Mattheis Vogel) foi o terceiro 
mais rápido da sessão, seguido por 
Gianluca Petecof (Full Time Sports), 
que foi o melhor posicionado 
entre os pilotos que aceleram com 

Toyota Corolla. Os seis primeiros 
no treino de ontem foram: 1º) 
Felipe Fraga, com 1m18s779; 
2º) Rafael Suzuki, 1m18s842; 3º) 
Gabriel Casagrande, 1m19s017; 
4º) Gianluca Petecof, 1m19s147; 
5º) Gaetano Di Mauro, 1m19s157; 
e 6º)  Thiago Camilo, 1m19s160.

Paranaenses
Além de Gabriel Casagrande, 

outros três paranaenses estarão na 
Stock Car no Uruguai. Nos treinos 
de ontem Júlio Campos foi o 14º 
com 1m19s536; Zezinho Muggiati 
o 20º com 1m19s750; e Ricardo 
Zonta o 23º com 1m19s933.

Depois de 90 dias sem com-
petição, as emoções da Fórmula 
Delta estão de volta neste fim de 
semana, com a realização da 6ª 
etapa da temporada no Autó-
dromo do Velocitta, em Mogi 
Guaçu, interior de São Paulo. O 
paranaense Firás Fahs, que corre 
com o apoio da New Zone Impor-
tados, Brand Collection e Extra-
Vape, irá competir pela primeira 
vez no Velocitta. 

Firás Fahs destaca que 
finalmente irá acabar com a 

ansiedade para estar na pista, 
com os 90 dias que a categoria 
ficou inativa. O fato de não conhe-
cer o circuito e ter apenas dois 
treinos livres nesta sexta-feira 
(25), não tiram o entusiasmo do 
piloto de Foz do Iguaçu “Estou 
confiante em duas boas corridas, 
que possam nos levar a subir na 
classificação do campeonato”, 
acentua Firás Fahs. 

Firás vem de um excelente 
desempenho na etapa anterior, 
em Interlagos, quando ganhou 

uma das corridas da etapa e foi 
segundo na outra. Ele é o quarto 
colocado na classificação geral, 
com 90 pontos, enquanto que o 
líder Pietro Mesquita soma 132. 
Já na competição de Rookies, 
Firás ocupa a vice-liderança, 
com 132 pontos e Pietro Mes-
quita também é o líder, com 
162 pontos. 

COPA BRASIL
A etapa do Velocitta marca 

também a abertura da Copa 

Brasil de Fórmula Delta, com-
petição que reunirá as três últi-
mas etapas. 

Além da etapa deste fim de 
semana, as outras duas serão 
disputas no Autódromo de Inter-
lagos nos dias 23 e 24 de novem-
bro e 21 e 22 de dezembro. Firás 
Fahs destaca que a abertura da 
Copa Brasil aumenta a motivação 
para a competição deste fim de 
semana. “Será importante come-
çar a Copa Brasil com bons resul-
tados”, acentua Firás Fahs.  

Firás Fahs disputa abertura da
Copa Brasil de Fórmula Delta
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Firás Fahs conquistou 
uma vitória e um 

segundo lugar na última 
etapa, em Interlagos
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HOSPITAL POLICLÍNICA CASCAVEL S/A
CNPJ 76.081.892/0001-64 - NIRE 41300094861

ATA DE ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA REALIZADA EM 18 DE OUTUBRO DE 2024
(REALIZADA DE MODO EXCLUSIVAMENTE DIGITAL)

1. Data, Hora e Local: Realizada em 18/10/2024, às 18 horas, de modo exclusivamente digital, na sede social do 
Hospital Policlínica Cascavel S/A, na Cidade de Cascavel/PR, na Rua Souza Naves, Bairro Ciro Nardi, CEP 85.802-
080 (“Companhia”), nos termos da regulamentação aplicável. 2. Convocação: O Edital de Convocação, datado de 
07/10/2024, foi publicado no Jornal O Paraná nos dias 08, 09 e 10/10/2024. 3. Presença: Presentes, conforme se 
verifica pelo registro de presença na Plataforma Digital, acionistas representando 90,34% do capital social votante 
e total da Companhia. 4. Mesa: Presidente: Fernando Colombari; Secretário: Guilherme Amorim Marques. 5. 
Ordem do Dia: Deliberar sobre a: (i) redução do capital social da Companhia e posterior cancelamento de ações 
não integralizadas; (ii) alteração do artigo 6º do estatuto social da Companhia para refletir a deliberação proposta 
acima; (iii) a quitação do Valor de Integralização, em razão da redução de capital proposta acima, conforme o 
Contrato de Compra e Venda e Subscrição de Ações Sob Condição Suspensiva, celebrado em 8/10/2021, entre a 
Hospital Care Caledonia S.A., sociedade anônima de capital fechado, com sede na cidade de Campinas/SP, na Rua 
Umbu, 291, Loteamento Alphaville Campinas, CEP 13.098-325, CNPJ/ME nº 25.249.439/0001-83 (“Hospital Care”) 
e os demais acionistas da Companhia (“Contrato”); e (iv) autorização da administração da Companhia a tomar 
toda e qualquer providência conveniente e necessária à execução das deliberações tomadas nesta assembleia. 6. 
Deliberações: Os acionistas autorizaram a lavratura da Ata desta Assembleia na forma de sumário, nos termos do 
art. 130, §1º, da Lei das S.A. e, por unanimidade de votos e sem reservas, deliberaram o quanto segue: 6.1. Aprovar 
a redução de capital da Companhia em R$ 15.000.000,00, por julgá-lo excessivo, em vista da não integralização, de 
parcela do capital social subscrito pela acionista Hospital Care Caledonia S.A., sociedade por ações, com sede na 
cidade de Campinas/SP, na Rua Umbu, 291, CEP 13.098-325, CNPJ nº 25.249.439/0001-83 (“Hospital Care”), em 
Assembleia Geral Extraordinária datada de 30/11/2021 e posterior cancelamento das 515 ações não integralizadas, 
subscritas pela acionista Hospital Care. 6.1.1. Consignar que em razão das ações canceladas por conta da redução 
de capital aprovada no item 6.1 acima não estarem integralizadas não haverá devolução de valores para a acionista 
Hospital Care. 6.1.2. A redução do capital social da Companhia somente se efetivará mediante inexistência de 
oposição de credores quirografários durante o prazo de 60 dias contados da data de publicação da presente ata. 
6.1.3. Em razão da deliberação acima, o capital social da Companhia passa de R$28.017.578,32, representado por 
4.295 ações ordinárias, nominativas e sem valor nominal para R$ 13.017.578,32, representado por 3.780 ações 
ordinárias, nominativas e sem valor nominal. 6.2. Em virtude das deliberações acima, aprovar por unanimidade 
de votos e sem reservas a alteração do caput Artigo 6 do Estatuto Social da Companhia, o qual passa a vigorar 
com a seguinte nova redação: “Artigo 6 O capital social totalmente subscrito e integralizado em moeda corrente 
nacional é de R$ 13.017.578,32, representado por 3.780 ações ordinárias, nominativas e sem valor nominal.” 6.3. 
Aprovar, por maioria de votos, sendo 89,64% a favor e 0,70% contra, em observância ao previsto na Cláusula 3.2 
e 3.6 do Contrato, e em razão da redução de capital aprovada nos itens acima, os Acionistas Atuais, conforme 
definido no Contrato, aprovam a outorga, à Hospital Care, da mais completa, geral, irrevogável e irretratável 
quitação com relação ao pagamento do Valor de Integralização das Novas Ações, conforme definido em Contrato. 
6.3.1. Ratificar que a Companhia e os Acionistas Atuais não possuem nada mais a reclamar da Hospital Care ou 
de qualquer coligada da Hospital Care com relação à integralização da Subscrição de Ações, pagamento do Valor 
de Integralização das Novas Ações, a qualquer tempo e a qualquer título. 6.4. Autorizar os administradores da 
Companhia à prática de todos os atos necessários para a efetivação das deliberações propostas e aprovadas nesta 
Assembleia. 6.4.1. Consignar que esta ata somente será registrada na Junta Comercial do Estado do Paraná após o 
transcurso do prazo de oposição de credores referido no item 6.5 acima. 6.4.2. Aprovar a publicação da presente 
ata, sob forma de extrato, para fins do cumprimento do prazo de oposição de credores previsto no artigo 174 da Lei 
das Sociedades Anônimas. 7. Encerramento: Nada mais havendo a tratar, a presente Ata foi lavrada, lida, aprovada 
e assinada pelos presentes. 8. Assinaturas: Mesa: Presidente – Fernando Colombari; Secretário: Guilherme 
Amorim Marques. Acionistas Presentes: conforme lista de presença anexa como Anexo A. Cascavel, 18/10/2024. 
Certifico que a presente ata é cópia fiel da transcrita no livro próprio. Mesa: Fernando Colombari - Presidente; 
Guilherme Amorim Marques - Secretário. 
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Curitiba – O Governo do Paraná 
anunciou nesta quinta-feira (24) 
que não realizará a cobrança do 
novo Seguro Obrigatório para 
Proteção de Vítimas de Aciden-
tes de Trânsito (SPVAT) junto ao 
IPVA e o licenciamento de 2025. 
A medida foi adotada depois 
que os questionamentos do 
governo estadual à Caixa Eco-
nômica Federal, responsável 
por firmar convênios com os 
estados, não foram completa-
mente sanados. Dessa forma, 
o Paraná optou por não inte-
grar a cobrança do SPVAT aos 
tributos estaduais.

O SPVAT foi recriado em 
maio de 2024 pela Lei Federal 
Complementar nº 207, após a 
extinção do antigo DPVAT em 
2019. Agora, cabe à Caixa Eco-
nômica Federal definir a forma 
para realizar a cobrança do 
seguro no Paraná.

De acordo com o Departa-
mento de Trânsito do Paraná 

(Detran/PR), atualmente são 
8.528.604 veículos ativos no 
Estado.

A decisão do Governo do 
Paraná foi tomada após reu-
nião entre o governador Car-
los Massa Ratinho Junior e o 
diretor-presidente do Detran/
PR, Adriano Furtado. “Opta-
mos por não incluir essa 
cobrança nas taxas estaduais 
porque a decisão não foi dire-
tamente comunicada aos 
contribuintes pelo governo 
federal, que passariam a ser 
cobrados pelo novo DPVAT 
dentro do licenciamento e 
do IPVA. Além disso, temos a 
preocupação com o bolso do 
paranaense que no começo 
do ano já tem seu orçamento 
comprometido com outras 
responsabilidades e a Lei 
Complementar prevê o paga-
mento do SPVAT em janeiro”, 
afirma o governador Ratinho 
Junior.

IPVA Motos
Nesta semana, o governador 

Ratinho Junior também anunciou 
que o Governo do Estado enca-
minhará à Assembleia Legislativa 
do Paraná (Alep) um projeto de 
lei para isentar motocicletas de 
até 170 cilindradas do paga-
mento de IPVA a partir de janeiro 
de 2025. A medida beneficiará 
mais de 732 mil veículos, repre-
sentando 77% da frota tributável 
de motocicletas do estado.

Paraná decide não incluir cobrança do novo 
DPVAT no IPVA e licenciamento de 2025
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Segundo o diretor-presi-
dente do Detran/PR, Adriano 
Furtado, a medida visa mini-
mizar o impacto de mais um 
encargo sobre os motoristas 
paranaenses. “Nós fomos pro-
curados pela Caixa Econômica 
para viabilizar a cobrança e 
tivemos posição contrária, 
especialmente porque eles 
insistem na cobrança do início 

do ano e o Governo do Paraná 
faz as cobranças de taxas 
administrativas de licencia-
mento no segundo semestre 
para viabilizar melhores con-
dições ao contribuinte. A nossa 
decisão quer dar transparência 
e clareza ao processo e evitar 
complicações para os moto-
ristas paranaenses”, esclarece 
Furtado. 

De acordo com o Departamento de Trânsito do Paraná (Detran/
PR), atualmente são 8.528.604 veículos ativos no Estado
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BMW 32 0I 2012
Preta,Gasolina, 70 mil km, 
interior em Couro Caramelo, 
4 pneus Goodyear Novos, 
Luxuosa, Completa, Higienizada, 
Espelhada, Impecável. R$ 
72.000,00 F: (45)99988-3377  CI-
212202.

JEEP COMPASS LIMITED
2018, Preto, Flex, Automático, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado, Impecável. 
PASSAGEM POR LEILÃO. R$ 
99.000,00 F:(45) 99988-3377  CI-
212201.

VENDE-SE SANTA FÉ 
2014

Único dono. Tem nota fiscal de 
concessionária em nome do atual 
vendedor, com sistema ECO, 
(economia de combustível), 
preta, pneus novos, bancos 
de couro novos, multimídia 
nova, inteiramente revisada, 
higienizada, motor trocado 
(documentado), com 60.000 km. 
Preço 90% tabela Fipe e, dinheiro, 
aceita troca por veículo menor 
valor, mas também por 90% 
tabela Fipe.  Valor R$85.000,00. 
Fone: (45)988055017 ou 
(45)988055016.  CI-211501.

CAPTIVA SPORT
185cv, 2010, Prata, Bancos em 
Couro, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, 
Impecável. PASSAGEM POR 
LEILÃO. R$ 29.000,00 F: (45) 
99988-3377  CI-212209.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V 185cv, 2014, Azul, Bancos 
em Couro, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, 
Impecável. PASSAGEM POR 
LEILÃO. R$ 29.000,00 F: (45) 
99988-3377  CI-212208.

OMEGA CD 3.6
V6 24V 255cv, 2005, Prata, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado, Impecável. 
PASSAGEM POR LEILÃO. R$ 
25.000,00 F: (45) 99988-3377  CI-
212206.

OMEGA CD 3.6 
BLINDADO

V6 24V 255cv, 2005, Prata, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado, Impecável. 
PASSAGEM POR LEILÃO. R$ 
23.000,00 F: (45) 99988-3377  CI-
212207.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6 24V 292cv, 2011, Preto, 
Gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, 
Impecável. PASSAGEM POR 
LEILÃO. R$ 59.000,00 - F: (45) 
99988-3377  CI-212203.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6 24V 292cv, Blindade, 2011, 
Preto, Gasolina, Luxuoso, 
Completo, Higienizado, 
Espelhado, Impecável. 
PASSAGEM POR LEILÃO. R$ 
49.000,00 F: (45) 99988-3377  CI-
212205.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6 24V 258cv Blindado, 2008, 
Preto, Gasolina, Luxuoso, 
Completo, Higienizado, 
Espelhado, Impecável. 
PASSAGEM POR LEILÃO. R$ 
39.000,00 F: (45) 99988-3377  CI-
212204.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, Prata, Diesel, Cabine 
Dupla, Automática, Capota 
Marítima, Protetor de Caçamba, 
Engate Removível, Som, Pneus 
Novos, Higienizada, Espelhada, 
Impecável. PASSAGEM POR 
LEILÃO R$ 135.00,00 F: (45) 
99988-3377  CI-212200.

W. SERAFIM VENDE
Apart. no Centro, 11° andar com 
elevador, 3 quartos sendo 2 suítes, 
mais dependências, churrasqueira 
na sacada com total de 350m², área 
total sendo 177m², área privativa 
por apenas R$ 1.550.000,00. 
Informações F:(45)9 9922-7904. 
Willian Serafim. CRECI19806f  
CI-212212.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. No Universitário, 
6° andar com elevador, 2 quartos 
mais dependências churrasqueira 
na sacada com total de 61m² área 
total sendo 50m² área privativa 
por apenas R$ 250.000,00 maiores 
informações. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-212223.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000,00 sendo 
um conjunto de kit nets na região 
do Universitário. Contendo mais 
de 370m² dividido em 10 unidades, 
já alugadas com renda atual de 
aprox. R$ 8.000,00l, para maiores 
informações F: (45)99922-7904. 
Willian Serafim, creci19806f  CI-
212216.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Jardim União com 1 
suite 2 quartos mais dependências, 
com sobra de terreno por apenas 
R$ 330.000,00 F: (45) 99922-7904 
Willian serafim Creci 19806f.  CI-
212229.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo 
a Rua Manaus, fácil acesso ao 
centro e saídas para rodovias. 
Por apenas R$ 590.000,00. F: 
(45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.
  CI-212217.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luíza 
próximo a av. Carlos Gomes 
terreno contendo 420m² sendo 
15m de frente com área construida 
de 400m² por apenas R$ 
1.400.000,00 maiores informações 
F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-212224.

W.SERAFIM VENDE
Vende casa no Pioneiros 
Catarinense com 135m² de 
construção e terreno com 360m² 
por apenas R$ 650.000,00. F:(45) 
99922-7904 Willian Serafim creci 
19806f  CI-212228.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, 
comercial) frente BR 277 com 
aprox. 15m de testada para a 
mesma, área total de aprox. 
1.050m² contendo um barracão de 
aprox. 270m², ótima localização 
por apenas R$ 1,200.000,00. F: 
(45) 99922-7904  Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-212219.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito. R$ 
190.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-212197.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanente). 
R$ 249.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-212195.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende Lote com 1050m² (25x42) 
na região Central, Rua Vitória, 
770. R$ 2.290.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-
212198.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende Área com 4.633m² no 14 
de Novembro, frente para a Rua 
Souza Naves Sul, a 300m da 
Petrocon, ao lado da Metalúrgica 
Turmina, R$ 2.200,000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-
212193.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 270m² (10X27) no 
Santo Onofre, Rua Tupinambás, 
divisa com o Santa Cruz, 
(preservação permanente). R$ 
130.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-212196.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio 
e Tiradentes. R$ 2.000.000,00. 
Aceita carros e parcelamento. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  
CI-212194.

W. SERAFIM VENDE
Área industrial ou comercial de 
21.000m² por apenas R$ 180,00 
m². Informações (45)9 9922-7904 
Willian Serafim. CRECI 19806f  
CI-212211.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no Alto Alegre, medindo 
13x40 totalizando 520m² acima 
do nível da rua por apenas R$ 
550.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim Creci 
19806F  CI-212213.

W. SERAFIM VENDE
Imóvel comercial na região do 
Ato Alegre, terreno com área de 
360m² e área construída de 300m² 
por apenas R$ 1.300.000,00. 
Informações (45)9 9922-7904 
Willian serafim. Creci 19806F;  CI-
212214.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no condomínio Paysage 
Felicita, medindo 10x20 
totalizando 200m², por apenas R$ 
340.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim. Creci 
19806F;  CI-212215.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no Bairro Siena 
medindo 10x20 plano com 
frente sol nascente por apenas 
R$ 235.000.00 Para maiores 
informaçõe F:(45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-212222.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 330 alq. 
prox. Cascavel com 70 alq. 
mec. com extrutura para 
pecuária pronta, sendo piquetes, 
barracões,reservatórios de água, 
casas por apenas 1.200 sacas de 
soja por alq. F: (45) 99922-7904 
Creci 19806f  CI-212226.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em 
condomínio fechado, localizado 
em Cascavel-PR, acesso pelo 
prolongamento da avenida Barão 
do Rio Branco, próximo ao 
Ceasa, sendo uma das regiões que 
mais cresce, o condomínio conta 
com portaria, salão de festas, 
estacionamento para visitantes, 
cerca elétrica, liberado para 
construção, com várias casas já 
em andamento, ótima opção para 
investimento ou para construção 
de seu lar, com uma linda vista da 
cidade, por apenas R$ 220.000,00. 
F: (45) 99922-7904 Willlian 
Serafim. CRECI 19806f.  CI-212218.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura Casa de Campo por apenas 
R$ 700.000,00, aceita troca até 
60% do valor. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-212225.

W. SERAFIM VENDE
Chácara com 2 alq. sendo aprox. 
1,5 alq. mec. em Cascavel a 
aprox. 3 km da BR 277, ótima 
localização, com casa de alvenaria, 
casa de madeira, reserva de mata 
nativa, apenas R$ 800.000,00. 
Informações (45)9 9922-7904. 
Willian Serafim. CRECI 19806f  
CI-212210.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da 
Paz, sem benfeitorias, com rio 
no fundo, sendo uma área plana 
mecanizada e com uma reserva 
de mata nativa por apenas R$ 
950.000,00. F: (45) 99922-7904. 
Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-212227.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com 
aprox. 10 alq. mec. em Santa 
Tereza, bem localizada, por apenas 
45.000 sc de soja, podendo ser 
negociado, entrada mais 3 anos. F: 
(45)  99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-212221.

Edição 14.465

 CONTRATE-SE

Casal para cuidar de chácara (4 alqueires)
Localização: 13 km de Cascavel/Toledo 
De frente para a Rodovia,
Finalidade: lazer 
Tratar com Edna, na Bigolim Centro Rua   
7 de Setembro.
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